

Ortiz Wadgymar, Arturo. **El fracaso neoliberal en México, (seis años de Fondomonetarismo)**, México, Editorial Nuestro Tiempo, 1989, 135 pp.

Con este trabajo, el autor intenta llevar a cabo un estudio serio respecto a los primeros resultados de la implantación del modelo neoliberal de política económica en México, inspirado en las Cartas de Intención signadas con el FMI y bajo la supervisión del mismo. La conclusión a que llega, consiste en que dicho modelo no está enfocado a sacar al país de la crisis, sino a organizar la explotación de sus recursos naturales y humanos, a fin de, por una parte, asegurar el oportuno pago de la deuda externa, y por la otra, facilitar la penetración del gran capital internacional.

Visto así, el autor concluye que la implantación de los seis años de fondomonetarismo en México, implican un fracaso para el país en su conjunto, pero un gran triunfo para el capital extranjero, para el gobierno de Estados Unidos y desde luego para la Banca Internacional, como lo prueban el oportuno pago de los intereses de dicha deuda, y la serie de facilidades que omnímodamente se le está otorgando al capital extranjero, en especial, a raíz de los acuerdos salinistas sobre la modificación a la Ley de Inversiones Extranjeras.

El autor considera que este modelo —a pesar de que se continúe este sexenio—, tiende a agotarse más pronto de lo que sus impulsores creen. Las contradicciones de éste están a la

vista: desempleo masivo, delincuencia, drogadicción, quiebra de empresas, congelaciones salariales, etcétera.

A pesar de las cartas triunfalistas y la supuesta congelación de las variables de los pactos de solidaridad, los problemas sociales y políticos tienden a recrudecerse y hay esperanzas de que este modelo antinacional y entreguista sea rechazado y en su lugar se retomen los verdaderos ideales de la Revolución Mexicana que son los únicos que podrían lograr que el país retome su rumbo. PEDRO MEDINA RODRÍGUEZ